



La señora

Doña Baltasara Díez de la Cuesta

Viuda de Mariano Carlón

falleció en Cisneros el día 26 de Octubre de 1924

a los 69 años de edad

después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Sus desconsoladas hijas Dolores y Pilar; hijo político Eugenio Delgado; hermanos Raimundo, María, Lorenzo y Juan; sobrinos y demás parientes,

Al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida, les suplican encomienden a Dios en sus oraciones el alma de la finada, por lo que les quedarán muy agradecidos.

La actualidad política

Comisión disuelta :: El estatuto ferroviario :: Magaz mejorado :: Consejo

María Echarri

Tras haber sido las señoras recientemente elegidas para desempeñar el cargo de concejal en el Ayuntamiento de Madrid. Sin embargo, y queramos desahogar a las otras señoras, ramos a ocuparnos especialmente de la señorita Echarri, por ser ella, en nombre de las tres, ha contestado en el seno de las sesiones a los amables saludos que fueron recibidos por sus compañeros de Consistorio.

Meritorias y muy dignas de elogio, la señora condesa de Llanes y la señorita Calonge no tienen historia de luchas, ni la historia de perseverancia, la larga historia de perseverancia de la señorita Echarri.

Los que hace años la conocen, y no pueden menos de conocer a todos los que se hayan percibido del movimiento feminista iniciado hace algún tiempo en nuestra ciudad, no nos ha extrañado su decisión para vestir la venera consistorial. Desde que leímos en el vigésimo primer número municipal que las mujeres admitidas al desempeño de los cargos concejales, supusimos que de las primeramente designadas para ellos tenía que ser la señorita Echarri. Ninguna más indicada para ella que con tanto celo y actividad viene trabajando desde siempre por las reivindicaciones femeninas, para ser la primera en defender la realidad las primicias del movimiento reconocido por la ley.

bran a ser gala de la dama cristiana, no ha adquirido «masculinismo»—y esto lo decimos en su elogio—apesar de la lucha continua en que ha vivido, todos los años de su existencia.

Su espíritu es esencialmente femenino y su energía y su constancia tienen el matiz de la dulzura y de la persuasión que suele caracterizar a la mujer.

Sus primeras palabras, al presentarse ante el municipio de Madrid, fueron la revelación más manifiesta de su temperamento y del espíritu verdaderamente práctico que informa todos sus actos y todas sus palabras.

«Emplea—dice uno de los periódicos de la noche de la Corte—con voz velada por la emoción; pero a las pocas palabras se repones, y con donosura agradece el saludo y las frases de afecto que les han sido dedicadas, exponiendo el temor que abrigo por un posible fracaso, por sí por debilidad o por ignorancia no aciertan a responder a la expectación con que han sido recibidas para el desempeño de su misión».

En nombre sus compañeras dice que son las primeras sorprendidas con el nombramiento por el cargo de concejal, y que sólo han podido vencer los escrúpulos al asegurarse que un deber de patriotismo exigía que se sacrificaran por el bien común.

No tratarán en ningún caso de imponer criterio, pero sí rivalizarán como el que más en su celo por defensa de los intereses del vecindario.

Terminó diciendo que serán auxiliares de todos y que hacen votos por tener las fuerzas necesarias para responder a la confianza que en ellas se deposita.

¿No véis palpar en todas esas frases el espíritu modesto, pudoroso y suave de la mujer cristiana? Pues esa mujer modesta, pudoro-

sa y suave, esa mujer cristiana, es precisamente María Echarri.

FERNANDO

(POR TELEFONO)

Madrid, 27

Reforma del catastro

Entregado al Gobierno el anteproyecto de reforma del catastro, ha quedado en suspenso la comisión que lo redactó.

Esta suspensión o disolución estará en vigor hasta que surja alguna dificultad y se la tenga que consultar de nuevo.

Los funcionarios oficiales que formaban parte de la citada comisión deberán incorporarse a sus respectivos destinos.

Se dan las gracias de real orden al presidente y vocales que han formado la ponencia.

Una nota

Se ha facilitado a la Prensa una nota diciendo que el Consejo Superior Ferroviario está terminando los trabajos necesarios para implantar el Estatuto que se aprobó el 12 del pasado julio.

Muy pronto quedará ya implantado.

Añade la nota que no debe darse crédito a las noticias que no sean oficiales respecto a esta cuestión, pues han circulado versiones muy tendenciosas.

La sentencia contra Vidal y Planas

Se ha visto en el Supremo el recurso de casación contra la sentencia que condena al escritor Vidal y Planas a 12 años de reclusión y 100.000 pesetas de indemnización, fundándose

el recurso en la infracción de Ley por el fiscal y el acusador privado.

El defensor solicitó la casación de la sentencia, recordando que su patrocinado había obrado con obcecación y debiendo serle tenidas en cuenta otras atenuantes para la imposición de la pena temporal en su grado medio.

El fiscal sustuvo sus conclusiones rebatiendo los alegatos del defensor.

Este pidió para su patrocinado la pena de seis años y un día de prisión como máximun.

La vista quedó pendiente para sentencia.

Consejo

Cerca de las once de la noche terminó el sábado la reunión del Directorio.

A la salida el jefe de la oficina de Información hizo las siguientes manifestaciones a los periodistas:

—Las noticias de Africa son muy satisfactorias, especialmente las de la zona de Larache. Los trabajos políticos y las operaciones militares se desarrollan con gran actividad y en gran extensión. En el parte oficial de la madrugada se les dará cuenta detallada de los movimientos verificados por nuestras tropas.

Magaz que el señor marqués de Magaz ya casi está restablecido de la indisposición que padecía hace tres días.

La recaudación de Hacienda

Según datos provisionales, la recaudación de Hacienda durante el mes de Septiembre último se eleva a 238.694.260 pesetas contra 206.536.712 en igual mes del año anterior, lo que representa un alza de 32.157.848 pesetas.

De aranceles

La comisión de aranceles del Consejo de la Economía Nacional ha acordado abrir una información pública escrita, desde el día 25 del corriente hasta el 5 de Noviembre próximo, para las corporaciones entidades y particulares que lo deseen.

Patronato de Tutela y Perfeccionamiento

Por real decreto que aparece en la «Gaceta», se dispone que, como delegación del Consejo que dirige y administra el Instituto de Reeducación Profesional de Inválidos del Trabajo, se constituya un organismo denominado «Patronato de Tutela y Perfeccionamiento», que tendrá por misión desarrollar las funciones de tutela social asignadas al Instituto, examinar los resultados prácticos que vaya ofreciendo la institución y proponer las correspondientes medidas de perfeccionamiento.

OBSERVACIONES

Las limpias y claras tardes palentinas —

Yo no es que tenga completa confianza en la decisiva influencia del medio en el desarrollo de las cuestiones. Es decir, que tan apropiado considero para mentir palabras de amor, por ejemplo, la frivolidad de ambiente de una fiesta de colores, como la cima más alta de un ventisquero, con toda su apariencia del más limpio y puro romanticismo.

Este escepticismo, sin embargo, no es completo, pues creo que las malas artes desplegadas por las ya afortunadamente fenecidas comparas políticas no hubiesen hallado tan limpio y expedito el camino si en vez de operar en la sórdida oscuridad de una sinagoga, hubiesen tenido su desarrollo bajo la influencia del sol esplendoroso de las limpias y claras tardes castellanas.

El resultado, probablemente, hubiera sido muy otro. Aunque hay casos y hechos tan españoles y de tan máléfica influencia, en los que nada puede contra su fatalidad, las virtudes todas reunidas de las raza.

Así por ejemplo, maldito el recelo que inspira a un mercader desaprensivo manipular en pleno día con un sistema de pesas de su invención, por muy esplendoroso que el sol luciese.

Y en este caso, la influencia del medio no puede ser más negativa. El continuo y hasta hace poco legal ejercicio de estas artes les hace ver arbitraria la legalidad, nada extraño si se tiene en cuenta que ninguno de estos señores perdió la estimación de respetables convencinos de que gozaban y continúan gozando.

A pesar de todo.

Sol de ocaso

Hay un momento en estos días, que aun no ha tenido la debida expresión en las vibraciones del poeta, ni el pintor a este efecto ha dado la pincelada definitiva. Y es que hay sentimientos y sensaciones que para expresarlos carecen de la precisa pureza los vocablos de nuestro léxico, harto menguado por el constante abuso de los charlatanes.

Es la hora solemne del crepúsculo en que el sol se esconde magnífico tras los peñascos de Occidente, tiñendo las cumbres con su cabellera de oro.

Hora de recogimiento espiritual, que pone en los labios un broche de unión religiosa.

Los árboles y plantas, como incensarios de un rito, saturan el ambiente de perfumes de ambrosía.

A lo lejos un ruido, arpegio de flautas divinas, profana el momento.

Más lejos aún, otro ruido. Después, silencio.

Se escucha rezar al viento. Y es que en este momento los ruidos encuentran eco en la eternidad.

Ciudad de fabula

La ciudad recorta su arrogante figura de Quijote, con magníficos perfiles de ciudad fabulosa. Las torres de sus templos adquieren austeridad teológica, y las luces con su incesante parpadeo, signo de su vitalidad industrial, parecen la continuación del cielo, magníficamente florido de luceros.

Envío

A Petrilla Balbás, mi encantadora y circunstancial compañera de alpinismo; porque su risa franca y cascabelera, como torrente de sonidos líricos, puso la pincelada de color en estas grises observaciones.

Por su distinción, divinemente encantadora.

Fructuoso Rodríguez SANTOS XXIV.

DOCTOR
E. DIAZ-CANEJA
OCULISTA
de la Beneficencia Provincial
Plazuela de la Catedral, 15.

¡No más hundimientos!



Estos se evitan tanto en las obras hidráulicas como civiles, empleando en su construcción el Cemento Portland marca TUDELA-VEGUIN.

Representante para las provincias de LEON y PALENCIA, con depósito en León.

Segundo Costillas
Avenida Padre Isla, letra D
LEÓN
Apartado de Correos núm. 31. Teléfono núm 268

DE HIGIENE

Consejos para el Otoño

Al empezar los primeros fríos, considero de gran utilidad aconsejar el criterio que debe seguirse en materia de indumentaria.

El empirismo aconseja desabrigrarnos en verano y abusar del abrigo en invierno y en buena doctrina tan pernicioso es una costumbre como otra.

Yo pudiera dar razones científicas si todos mis lectores fueran iniciados en materia de higiene o de Fisiología pero a éstos precisamente, son a los que no interesa el consejo y prefiero exponer casos de vulgar observación para fundamentar mi aserto: Si un individuo es atacado de inanición por el frío podemos determinar su muerte si pretendemos una reacción por el calor o por un exceso de abrigo, en tanto es fácil reanimarle con fricciones y calor suave.

Acontece algo semejante de lo que ocurre a un famélico al que le propinamos una copiosa comida o al sediento si le dejamos beber cuanto agua anhelan sus deshidratados tejidos.

Nuestro organismo está adaptado al medio y esta adaptación se establece por escalas lentas y no por brusquedades, y así como escribi con los primeros colores lo inoportuno de desabrigrarse desoyendo el consejo de que hasta el cuarenta «de mayo no te quites el sayo» hoy repito el consejo en sentido inverso concerniente a nuestra acomodación cuando el calor cese.

Un abrigo excesivo, anula o amnora las funciones de la piel, que actualmente se le asigna un papel importantísimo en la eliminación de toxinas y venenos por la trasudación normal siendo buena prueba que toda quemadura que destruye un tercio de la superficie de la piel es de una gravedad enorme y sólo los injertos cutáneos pueden evitar la muerte del que tales quemaduras sufre.

Por eso, si modificamos el fisiologismo de la piel, tapando sus poros y evitando la trasudación determinamos congestiones profundas especialmente en pulmón y riñones, órganos de capital importancia para nuestra vida.

Pero si el frío anula algo el funcionamiento cutáneo y el abrigo excesivo es pernicioso, algo debe hacerse y ese algo es lo que aconsejo yo a mis lectores.

Los higienistas de otros países, han habituado aguerrriendo contra el frío, con el frío mismo y con ello determina una intensa y favorable reacción con la ducha o baño frío en invierno, seguida de fricciones tonificantes.

A nuestra raza en su gran mayoría le falta preparación, y por tanto, es lógico el empleo de loctones hidroalcohólicas administradas con fricciones o amaramiento que tonifica y limpian la piel, dejando sus poros libres.

Estas loctones son preferibles a base de alcohol aromatizado y adicionando con tintura de nuez vomica y si queremos lograr un efecto desodorante o desinfectante de la piel, agregar formol del comercio, en la proporción de cinco por mil. Con este sencillo método pudéramos llegar a la ducha fría, que es indudablemente un medio seguro de producir una saludable reacción.

Todas estas reglas, se han de aplicar con idénticas normas en los niños, pero sin olvidar lo impresionable de su organismo, para extenuar con ellos los cuidados.

Cuando salimos de un espectáculo, por la noche, las gentes se tapan poba y nariz, sino con una prenda apropiada, con el propio pañuelo y a los niños se les suele tapar hasta

